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ATA N°.025 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE ABAETETUBA, REALIZADA EM 28.06.2023. 

 

Aos vinte e oito dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, no plenário da Câmara 1 
Municipal de Abaetetuba, Mário Ferreira Fonseca, à hora regimental, o Senhor Presidente, 2 
Vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, Vereador Cristiano Silva 3 
Lopes, que realizasse a chamada dos Senhores Vereadores e das Senhoras Vereadoras 4 
presentes, da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa – PSDB, Gilberto Raulino 5 
Costa – REPUBLICANOS, Cristiano Silva Lopes – PSD, Edileuza Viegas Muniz – PT, Ezequiel 6 
Viégas do Rego – PV, Jociane de Jesus Bitencourt Dias – PSDB, Max Willian Sousa Farias – 7 
MDB, Reginaldo Rodrigues Mota – PSD, Fernandes de Oliveira Anselmo – PL, Emerson João 8 
Negrão Rodrigues – MDB, Gilvaldo Quaresma – PV e Sotério Oliveira Fagundes – PSDB. 9 
Havendo número legal, o Senhor Presidente invocou a proteção de Deus e declarou aberto os 10 
trabalhos da presente sessão, submetendo à discussão as atas das sessões dos dias 14 e 21 11 
de junho. Não havendo quem discutisse, as respectivas atas foram submetidas à votação e 12 
aprovadas por unanimidade pelo plenário em única e definitiva discussão e votação. Ato 13 
contínuo, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do 14 
expediente recebido. Do expediente constou: Projeto de lei n°037/2023, que “dispõe sobre o 15 
fornecimento de alimentação diferenciada para crianças e adolescentes portadores de Diabetes 16 
nas escolas públicas municipais e dá outras providências”, de autoria da Vereadora Jô Dias; 17 
Projeto de lei n° 038/2023, que “institui o dia municipal do batetor do açaí de Abaetetuba e dá 18 
outras providências”, de autoria do Vereador Cristiano Lopes; Projeto de lei n° 039/2023, que 19 
“considera de Utilidade Pública a Associação Desportiva Beneficente Fox Júnior e dá outras 20 
providências” de iniciativa da Vereadora Jô Dias; Projeto de lei n°040/2023, que “estabelece 21 

diretrizes para o programa de intervenção social da ASSEG-PA: projeto consciência ambiental 22 
Abaetetuba cidade limpa e dá outras providências”, de autoria do Vereador Regi Mota; Convite 23 
– do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e Adolescentes (CMDCA) para a participação 24 
na mobilização de Campanha de erradicação do trabalho infantil, no dia 29 de junho, às 25 

07h:30min, com concentração na praça do Terminal Rodoviário; Ofício n° 033/2022 – GAB Ver. 26 
Sabiá, solicitando, com arrimo nos dispositivos do RICMA a que menciona, a leitura, a 27 
discussão e votação do Voto de Repúdio divulgado erroneamente pelo Vereador Reginaldo 28 
Mota como aprovado por todos os Membros dessa Casa Legislativa; Requerimento Verbal n° 29 

009/2023 – GAB. Ver. Madalena Silva, solicitando que a Mesa Diretora da Casa Legislativa 30 
encaminhe “Votos de Pesar” em face do falecimento da Senhora Rosinete da Silva Corrêa; 31 
Requerimento Verbal n°010/2023 – GAB. Ver. Edileuza Muniz, solicitando que a Mese 32 
Diretora da Casa Legislativa emita “Votos de Pesar” em face do falecimento do Senhor Romildes 33 

Assunção Tedes (Rô); Requerimento Verbal n°011/2023 – GAB Ver. Regi Mota, solicitando à 34 
Mesa Diretora da Casa Legislativa a emissão de “Votos de Repúdio” ao Governo Municipal em 35 
razão do trabalho não satisfatório da equipe de saúde mental do Município de Abaetetuba; 36 
Requerimento Verbal n°013/2023 – GAB Ver. Regi Mota, solicitando que a Mesa Diretora da 37 

Casa Legislativa emita “Votos de Pesar” em face do falecimento do Senhor Hugo Lobato 38 
Nahum. No horário destinado ao PEQUENO EXPEDIENTE, pronunciou-se o Vereador Regi Mota 39 
para solicitar que a Mesa Diretora da Casa Legislativa emita “Votos de Pesar” em virtude do 40 
falecimento do Senhor João Lima Paes e também a validez da votação favorável aos “Votos de 41 
Repúdio” ao Governo Municipal, que se deu na última sessão. Pronunciou-se o Vereador 42 
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Fernandes Anselmo para solicitar a aplicação do Art. 179 do RICM, o qual aduz que a votação 43 
de matéria como a de “Votos de Repúdio” seja lida, discutida e votada pelo plenário, o que não 44 
ocorreu no caso específico do Requerimento Verbal n°011/2023. Nesse sentido, solicitou o 45 

reestabelecimento de todo o processo legislativo, a fim de que o Requerimento seja apreciado 46 
pelo plenário e assim feita a regimental deliberação dos “Votos de Repúdio” à Administração 47 
municipal. Pronunciou-se o Vereador Aluísio Corrêa para dizer que o Requerimento Verbal 48 
n°011/2023 foi lido no expediente da sessão do dia 31 de maio de 2023. Contudo, pela 49 

insuficiência de quórum para a deliberação das matérias em pauta na Ordem do Dia daquela 50 
sessão (31/05), tais matérias foram deliberadas na sessão do dia (07/05). Ocorreu, segundo o 51 
Senhor Presidente, que, de fato, o Requerimento Verbal n°011/2023 não foi lido no expediente 52 
da sessão ordinária do dia 07 de junho, e, portanto, não foi deliberado na Ordem do Dia da 53 

referida sessão ordinária. Disse ainda que as assinaturas dos Vereadores que constam no 54 
documento sob a posse do Vereador proponente do Requerimento surgiram em razão de um 55 
equívoco da Secretaria Executiva. Posto isso, o Vereador assumiu tal erro para si e tornou sem 56 
efeito o documento, qual seja, o Requerimento Verbal nº011/2023, com a alegação de que este, 57 
conforme registrado nas filmagens públicas das sessões dos dias 31/05, 07/06 e 21/06, não fora 58 
deliberado pelo plenário. Ademais, ressaltou que a assinatura do Presidente não afasta o vício 59 
do presente ato, já que não é de sua competência tal deliberação, conforme justificativa do 60 
Vereador Fernandes Anselmo. Em continuidade a sessão, usaram a palavra os Senhores 61 
Vereadores Max Fera, Gilberto Costa, Edileuza Muniz, Cristiano Lopes, Jô Dias, Gilvaldo 62 
Quaresma, Sotério Fagundes e Ezequiel Viégas. Chegado o horário destinado à TRIBUNA 63 
POPULAR, o Senhor Presidente concedeu a palavra ao Senhor Izabela Grasiene Vanzeler de 64 

Souza. Dado o não comparecimento da oradora, foi concedida a palavra ao Senhor Wender 65 
Alves Gonçalves, professor da rede pública municipal de ensino. Na ocasião, o professor cobrou 66 
uma postura crítica dos Senhores Vereadores em relação aos graves problemas do Município 67 
nas áreas de segurança, educação e saúde pública. Também disse que a despeito dos trinta e 68 

nove dias de greves dos profissionais da educação pública, quase nenhuma pauta da categoria 69 
foi garantida pela gestão municipal, a exemplo da progressão funcional dos servidores, as 70 
reformas das escolas, a gestão democrática nas escolas municipais e material didático Por fim, 71 
pediu um olhar mais atento dos Edis (tal como o filósofo Vitor Hugo) a todos estes pontos, e que 72 

os Senhores Vereadores estejam trabalhando em prol do povo abaetetubense. Ato contínuo 73 
pronunciou-se o Senhor Walber dos Santos Pereira, quem falou em nome da Associação dos 74 
Universitários de Abaetetuba (AUAB). Na ocasião, o orador agradeceu os Senhores Vereadores 75 
pelo apoio aos estudantes universitários do campus UEPA/Moju em face da destinação de 76 
emendas parlamentares, o que garantiu que fosse firmado entre a citada Associação e a Gestão 77 
municipal um termo de fomento. Alegou que o custo com transporte a partir da assinatura do 78 
termo diminuirá consideravelmente, o que possibilitará aos estudantes a permanência na 79 
Universidade. Por fim, o estudante solicitou que a Associação estudantil seja novamente 80 
lembrada quando da destinação das emendas dos Vereadores no Orçamento para 2024. 81 
Passou-se então ao GRANDE EXPEDIENTE. Devidamente inscrito, pronunciou-se o Vereador Regi 82 
Mota para prestar contas de suas atividades legislativas, citando a visitas em dois postos de 83 
Saúde do Município, Saúde da Família (Algodoal) e Ari Lobato, onde se deparou com a 84 
ausência de médicos e medicamentos na referidas unidades. Também criticou o abandono do 85 
Campo do Vaguito (Algodoal) e o desperdício de dinheiro público no campo. Em continuidade, 86 
cobrou dos membros da Comissão de Educação atenção à escola Santa Luzia, a qual, segundo 87 
o Vereador, encontra-se há uma semana sem energia elétrica, prejudicando o andamento das 88 



 

PODER LEGISLATIVO 
CÂMARA MUNICIPAL  

DE ABAETETUBA 
C.N.P.J.: 04.363.065/0001-52 

Avenida Dom Pedro II, 1415 
Abaetetuba – Pará 

aulas. Por fim, o Vereador discutiu sobre o “Votos de Repúdio”, objeto do requerimento Verbal 89 
n°011/2023, alegando que tem filmagens de que foi apresentado ao plenário e, ainda, que 90 
dispõe de protocolo que comprova a tramitação do Requerimento. Disse ainda que nenhum 91 

Vereador da Casa se manifestou contrário ao Requerimento, e que o Presidente o teria 92 
sancionado. Por fim, disse que desconsiderar todo o processo é vergonhoso e manifestou o seu 93 
repúdio à equipe jurídica da Casa, os quais, na condição de servidores efetivos, teriam que dar 94 
exemplo para a Casa. Pronunciou-se o Vereador Fernandes Anselmo para argumentar que cada 95 

um de seus pares têm responsabilidades sobre seus mandatos e que não será na gritaria que os 96 
parlamentares serão intimidados. Disse que continuará fazendo o seu trabalho, 97 
independentemente da manifestação calorosa de alguns de seus pares. Em continuidade, 98 
solicitou que a Mesa faça a leitura, coloque em discussão e votação dos dois Requerimentos 99 

pelos quais o Vereador Regi Mota solicita à Casa Legislativa, por seus Vereadores, emita “Votos 100 
de Repúdio” ao governo municipal, alegando o proponente do Requerimento age de má fé. Por 101 
fim, o parlamentar repercutiu sobre a audiência pública que debateu com diversas entidades a 102 
Lei de Diretrizes Orçamentárias para o exercício financeiro de 2024, e sugeriu que fosse feito 103 
um estudo para expandir o perceptual do Orçamento Impositivo a fim de que possam abranger 104 
um número maior de entidades Em continuidade, o Senhor Presidente concedeu a palavra ao 105 
Advogado da Casa, Diogo Silva. Na ocasião, o servidor fez um breve histórico de sua trajetória 106 
profissional (BANPARÁ, COSAMPA e IGPREV) até a aprovação no concurso público 107 
n°001/2018-CMA, afirmando que não está “comprado”, como sugere o Vereador que acusa a 108 
equipe jurídica do parlamento de não dar o devido exemplo. Superada a questão, o advogado 109 
explicou à audiência da sessão que todas as deliberações do plenário são colegiadas e, 110 

portanto, não pode um Vereador isoladamente propor algo que irá impactar externamente. 111 
Nesse sentido, o advogado teceu o seguinte questionamento: “como eu posso votar (discutir) 112 
algo que eu não conheço”. Assim, explicou que sem a devida leitura pelo Senhor 1º Secretário 113 
do Requerimento Verbal n°.011/2023, os edis não tiveram o conhecimento acerca da matéria, o 114 

que constitui um vício na origem, a saber: a falta de conhecimento dos Vereadores sobre a 115 
matéria que está sendo deliberada, indicando a Lei Federal 9784/99, em seu artigo 53, que no 116 
presente caso a Administração Pública proceda a anulação do ato, já que este está eivado de 117 
vícios de legalidade. Em prosseguimento à sessão, o Senhor Presidente concedeu a palavra ao 118 

Vereador Max Fera para dizer que esteve ausente na sessão ordinária do dia 31 de março e que 119 
não poderia ter sido citado como participe da suposta votação do Requerimento Verbal 120 
n°.011/2023. Ainda, repercutiu sobre o desempenho da equipe que esteve presente no 121 
Município de Cametá, levando o nome de Abaetetuba ao 1º lugar no ranking do esporte. 122 
Concluindo, externou seu agradecimento a um colaborador da Casa (concursado) que também 123 
esteve presente competindo no referido evento competindo no tênis de mesa e ressaltou a 124 
necessidade de os Vereadores olharem com carinho a todas as modalidades esportivas e 125 
instigarem a elaboração de projetos para fomentar o esporte no Município. Pronunciou-se a 126 
Vereadora Edileuza Muniz para prestar sua solidariedade aos servidores do Poder Legislativo 127 
em razão dos insultos proferidos por um de seu par à equipe jurídica da Casa. Sobre o trabalho 128 
da Comissão de Educação, a Vereadora disse que não tem se furtado em denunciar e mostrar 129 
as mazelas da educação. Contudo, a Vereadora ressaltou que os problemas do município não 130 
advêm de agora, e que são frutos do descaso e irresponsabilidade de outros gestores. Por fim, a 131 
Vereadora parabenizou o movimento organizado dos universitários do Campus da UEPA/Moju 132 
pela conquista mencionada pelo estudante no uso da Tribuna Popular, e repudiou o Projeto de 133 
lei aprovado na ALEPA, o qual limita a política de gestão democrática nas escolas estaduais. 134 
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Pronunciou-se o Vereador Cristiano Lopes para informar que na próxima sexta-feira (30/06) 135 
estará ocorrendo uma ação nos bairros de Algodoal e Francilândia para a retirada de 136 
documentos. Disse que o evento tem a finalidade de levar cidadania aos munícipes e a garantia 137 

de direitos. Concluindo, o Vereador discutiu acerca da importância econômica, cultural e 138 
alimentar dos batetoderes do açaí, e argumentou que o Projeto de lei lido no expediente da 139 
presente sessão visa a valorização desses profissionais. Pronunciou-se o Vereador Gilvaldo 140 
Quaresma para manifestar sua decepção em face da falta de respeito entre os pares (e com a 141 

população) na atual legislatura, afirmando que na legislatura 2017/2020 nada chegou próximo 142 
do que (ele) está observado. Nesse sentido, solicitou a imediata instauração do “Código de Ética 143 
do parlamento” para barrar os excessos que tem observado. Em relação à discussão do 144 
Requerimento Verbal n°011/2023, o parlamentar disse seu teor trata de um “Voto de Repúdio” 145 

para a equipe de trabalho mental, e não como uma crítica às esferas da Administração 146 
municipal. Considera, portanto, uma falta de respeito o fato de que o proponente do referido 147 
Requerimento não deixe isso claro para à população. Ademais, disse que, por não ter o total 148 
conhecimento sobre o tema saúde mental no Município, não poderia votar favoravelmente ao 149 
Requerimento. Pronunciou-se o Vereador Sotério Fagundes para prestar sua solidariedade aos 150 
servidores da Câmara Municipal em face dos insultos proferidos pelo Vereador de oposição que 151 
lhe antecedeu e informar que, na próxima semana, a Caravana da Cidadania estará visitando a 152 
ilha Piquiarana e estará levando àquela população diversos serviços de interesse da 153 
comunidade. O Vereador destacou a importância de os grupos sociais, como o de professores 154 
citado pelo professor Wender Alves, são essenciais para o bom desempenho do Poder Público. 155 
Contudo, ressaltou que o “olhar crítico” sugerido pelo professor também esteja sobre as coisas 156 

positivas que vêm sendo implementadas no Município pela atual gestão. Por fim, falou que as 157 
emendas parlamentares não se constituem em politicas assistencialistas, como está sendo 158 
propalado em alguns canais, e afirmou que a gestão dos recursos é de alçada das próprias 159 
entidades beneficiárias. Pronunciou-se o Vereador Ezequiel das Campanhas para prestar sua 160 

solidariedade à parentela de Maria Clara, criança falecida renitentemente em razão de câncer, 161 
ressaltando a importância do pré-natal para o diagnóstico de diversas doenças. Também 162 
discutiu e elogiou a atuação do Laboratório Municipal para a efetivação de um acompanhamento 163 
pré-natal digno para as gestantes. Finalizando, falou que o serviço de saúde mental no 164 

município, não obstante a necessidade de mais investimentos, está longe de receber a nota de 165 
repúdio proposta pelo Vereador Regi Mota, afirmando que até hoje tem sido acompanhado pelo 166 
CAPS II e acompanha a evolução nos serviços. Anunciada a ORDEM DO DIA, o Senhor 167 
Presidente passou a submeter ao plenário a matéria em pauta. Em pauta o Projeto de lei 168 
nº.035/2023, que “altera a Lei Municipal nº. 438/2015, de 25 de junho de 2015 e dá outras 169 
providências”, de iniciativa do Poder Executivo. Realizada a leitura do Projeto de lei em apreço, 170 
o Senhor Presidente passou a submetê-lo à discussão pelo plenário. Não havendo quem 171 
discutisse, o Projeto de lei n°.035/2023 foi submetido à votação e aprovado por maioria absoluta 172 
pelo plenário em 2ª discussão e votação, obtendo voto contrário apenas do Vereador Regi Mota. 173 
Em pauta o Projeto de lei nº.036/2023, que “dispõe sobre alteração da Lei Municipal nº. 174 
219/2006 e suas alterações, e dá outras providências”, de iniciativa do Vereador Aluísio Corrêa. 175 
Realizada a leitura do Projeto de lei em apreço, o Senhor Presidente passou a submetê-lo à 176 
discussão pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o Projeto de lei n°.036/2023 foi 177 
submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em 2ª discussão e votação. Em 178 
pauta o Projeto de lei nº.024/2023, que “dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o 179 
exercício financeiro de 2024 e dá outras providências”, de iniciativa do Poder Executivo. Lido o 180 
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parecer favorável exarado pela da Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final ao Projeto 181 
de lei em apreço, passou-se a discussão do parecer pelo plenário. Não havendo quem 182 
discutisse, o parecer da Comissão foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo 183 

plenário em única e definitiva discussão e votação. Ato contínuo, o Senhor Presidente solicitou 184 
ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do parecer favorável exarado pela Comissão de 185 
Finanças e Orçamento ao Projeto de lei em análise. Da leitura observou-se a indicação de 186 
emendas ao Projeto de lei em discussão, a saber: emenda aditiva ao Anexo 1 – de Metas e 187 

Prioridades: pela qual a Comissão sugere que se acrescente à ação “construção, reforma, 188 
adaptação, aparelhamento e conservação de prédio” a ação: “implementação de um novo 189 
cemitério Municipal”; Emenda modificativa ao artigo 17, o qual passa a vigorar com a seguinte 190 
redação: “Art. 17 Fica o Chefe do Poder Executivo autorizado a: I – Abrir créditos adicionais 191 

suplementares até o limite de 40% (quarenta por cento) da despesa no orçamento da despesa 192 
no orçamento corrigida, inclusive com a abertura de nova classificação por natureza de despesa 193 
e inclusão de fonte de recurso”. Submetido à discussão, não houve debatedores inscritos. 194 
Submetido à votação, o parecer da Comissão foi aprovado por unanimidade pelo plenário em 195 
única e definitiva discussão e votação. Em prosseguimento, o Senhor Presidente solicitou ao 196 
Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do Projeto de lei n° 024/2023. Submetido discussão, 197 
não houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o Projeto de lei n° 024/2023 foi 198 
aprovado por unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de lei 199 
nº.009/2023, que “denomina a E.M.E.I. Santa Rosa de E.M.E.I. Santa Rosa Maria Luzia Negrão 200 
Ferreira e dá outras providências”, de iniciativa do vereador Emerson Negrão. Lido o parecer 201 
favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final ao Projeto de lei em 202 

apreço, passou-se à discussão do parecer pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o 203 
parecer da Comissão foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em 204 
única e definitiva discussão e votação. Ato contínuo, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º 205 
Secretário que fizesse a leitura do Projeto de lei n°009/2023. Submetido à discussão, o Vereador 206 

Emerson Negrão apresentou a história de vida da homenageada pelo Projeto e ressaltou o 207 
legado que a Senhora Rosa Maria Luzia Negrão deixou para a educação deste Município. 208 
Ademais, solicitou a inserção do termo “professora” antes do nome da homenageada na ementa 209 
do Projeto. Submetido à votação, o Projeto de lei n°009/2023 foi aprovado por unanimidade pelo 210 

plenário em 1ª discussão e votação. Em pauta as Proposição nº.195/2023 – de  iniciativa do 211 
Vereador Aluísio Corrêa, o qual requer que a Mesa Diretora da Casa, envie expediente a 212 
Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita municipal de Abaetetuba, 213 
e ao setor de iluminação pública de seu governo a tomar providências necessárias para a 214 
imediata vistoria, instalação e manutenção de iluminação pública das luminárias do ramal do 215 
Curuperezinho, oferecendo mais segurança e tranquilidade aos moradores daquele local e 216 
população em geral; Proposição nº.196/2023 – de iniciativa do Vereador Cristiano Lopes, o 217 
qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie expediente a Excelentíssima Senhora 218 
Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita Municipal de Abaetetuba, para que direcione ao 219 
setor competente de sua Administração, serviço de terraplenagem no ramal do Camotim (Zona 220 
Rural de Abaetetuba); Proposição nº.197/2023 – de iniciativa da Vereadora Edileuza Muniz, a 221 
qual requer que a Mesa Executiva envie expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Maria 222 
Rodrigues Carvalho, Prefeita municipal de Abaetetuba, solicitando a substituição de tubos para 223 
ponte em concreto sobre o igarapé do Camotim, reduzindo assim a necessidade de manutenção 224 
constante e garantindo uma estrutura mais resistente e duradoura; Proposição nº.198/2023 – 225 
de iniciativa do Vereador Ezequiel das Campanhas, o qual requer que a Mesa Executiva da 226 
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Casa, envie expediente a sua excelência a Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 227 
Prefeita municipal, para que a mesma demande esforços junto a Senhora Ana Carolina Simões, 228 
Secretária Municipal de Obras, no sentido de realizar serviços de limpeza e terraplenagem na 229 

travessa São Miguel, Vila de Beja; Proposição nº.199/2023 – de iniciativa do Vereador 230 
Fernandes Anselmo Sabiá, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara Municipal de 231 
Abaetetuba envie expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 232 
Prefeita municipal, para que determine a Secretaria Municipal de Obras os serviços de limpeza e 233 

aterramento da rua São Jorge, localizada na ocupação Nova Aliança, no bairro São Sebastião, 234 
zona urbana desta cidade de Abaetetuba; Proposição nº.200/2023 – de iniciativa do Vereador 235 
Gelciney Matos, Gel, o qual requer que a Mesa Diretora, envie expediente a sua Excelência a 236 
Prefeita municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho, para que a nobre gestora possa alterar 237 

a estrutura administrativa do Município criando a Secretaria Municipal de Esporte e Lazer, para 238 
com isso, pagar uma dívida histórica com aqueles que necessitam, organizam e praticam 239 
esportes em Abaetetuba; Proposição nº.201/2023 – de iniciativa do Vereador Gilberto Costa, o 240 
qual requer que a Mesa Diretora da Casa, encaminhe expediente para a Excelentíssima 241 
Senhora Prefeita municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretária de Obras Ana 242 
Carolina Simões, solicitando a revitalização do telhado da parte de frente do prédio da UPA e a 243 
pintura externa da fachada principal da unidade, pois com esse reparo teremos um local mais 244 
adequado e acolhedor para os usuários que utilizam o serviço do local; Proposição nº.202/2023 245 
– de iniciativa do Vereador Gilvaldo Quaresma, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa 246 
envie expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita 247 
municipal e ao Ilustríssimo Secretário Municipal de Educação, Senhor Jefferson Felgueiras, 248 

solicitando reforma e incluindo construção de uma sala de leitura, ampliação da cozinha e 249 
reforma da ponte com rampa de acessibilidade na escola Santa Maria, do rio Sirituba, para que 250 
os moradores do local possam dispor de um espaço escolar adequado para um excelente 251 
aprendizado; Proposição nº.203/2023 – de iniciativa da Vereadora Jociane Dias, Jô Dias, a qual 252 

requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a Prefeitura municipal e setor 253 
competente, solicitando providências no sentido de realizar reforma das rampas da praia de 254 
Beja; Proposição nº.204/2023 – de iniciativa da Vereadora Maria Madalena Silva, a qual requer 255 
que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita municipal 256 

Francineti Maria Rodrigues Carvalho e à Secretaria de sua competência, solicitando a 257 
revitalização do parquinho, academia e lixeiras da praça de São Francisco de Assis, no bairro 258 
Francilândia; Proposição nº.205/2023 – de iniciativa do Vereador Max Willian, Max Fera, o qual 259 
requer que a Mesa Diretora encaminhe expediente a Excelentíssima Senhora, Prefeita 260 
municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho e a Secretaria Municipal de Saúde, solicitando a 261 
construção de um Posto de Saúde para o condomínio Angelim, localizado às margens da 262 
estrada de Beja, bairro Jarumã, no Município de Abaetetuba; Proposição nº.206/2023 – de 263 
iniciativa do Vereador Reginaldo Mota, Regi, o qual requer que a Mesa Executiva envie 264 
expediente para o Excelentíssimo Senhor Helder Zahluth Barbalho, Governador do Estado, a 265 
sua Excelência a Senhora Cilene Couto, Deputada Estadual, a sua Excelência o Senhor Júnior 266 
Ferrari, Deputado Federal e demais autoridades que se disponham a auxiliar, solicitando 267 
aquisição de uma (01) ambulância para dar apoio ao hospital regional Santa Rosa, no que se 268 
refere ao deslocamento dos pacientes da hemodiálise, aos acamados e a quaisquer serviços 269 
necessários neste âmbito; Proposição nº.207/2023 – de iniciativa do Vereador Sotério 270 
Fagundes, o qual requer que seja encaminhada solicitação à Excelentíssima Senhora Prefeita 271 
municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho e à Secretária Municipal de Obras, Senhora Ana 272 
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Carolina Simões Rocha, para que seja incluída na programação daquele órgão, a revitalização 273 
da praça Nossa Senhora de Nazaré e seus equipamentos, bairro São Lourenço. Ato contínuo, o 274 
Senhor Presidente submeteu à discussão os Requerimento de pedido de “Votos de Pesar” da 275 

Vereadora Madalena Silva (em face do falecimento de Rosinete da Silva Corrêa), da Vereadora 276 
Edileuza Muniz (em face do falecimento de Romildes Assunção Tedes (Rô)), do Vereador Regi 277 
Mota (em razão do falecimento dos Senhores Hugo Lobato Nahum e João Lima Paes). Na 278 
ocasião, o Vereador Fernandes Anselmo sugeriu que os “Votos de Pesar” endereçado aos 279 

familiares do ex-Vereador Hugo Nahum fosse assinado por todos os membros do Poder 280 
Legislativo, haja vista o grande papel que exerceu enquanto Vereador deste Município. 281 
Submetido à votação, os respectivos Requerimentos foram aprovados por unanimidade pelo 282 
plenário. Em prosseguimento, o Senhor Presidente submeteu à discussão do plenário a 283 

solicitação de “repúdio” ao Governo Municipal – de autoria do Vereador Regi Mota, em razão da 284 
ineficiência do serviço de saúde mental no Município. Na ocasião, o Vereador Aluísio Corrêa 285 
afirmou ao plenário que o Requerimento em análise é o mesmo apresentado pelo proponente na 286 
sessão ordinária do dia 31/05 e, portanto, com o mesmo teor. Pronunciou-se o Vereador Regi 287 
Mota para dizer que já votou este “Voto de Repúdio” e parabenizou todos os seus pares pelo 288 
reconhecimento de que a saúde do Município, bem como todas as outras Secretarias estão com 289 
sérios problemas. Nesse sentido, afirmou que não votará novamente a matéria; ademais, disse 290 
que seu nome se quer consta no Requerimento ora em discussão. Em continuidade, afirmou 291 
que o Requerimento que está com sua assinatura consta na Secretaria Executiva da Casa 292 
Legislativa, já discutido e aprovado pelo plenário. Concluindo, o Vereador afirmou que o 293 
Pequeno Expediente é o espaço em que o Vereador tem para fazer a apresentação desse tipo 294 

de documento e que naquele momento nenhum de seus pares se manifestou, tendo com isso o 295 
entendimento de que o documento teve sim a aprovação do plenário e, se agora, a intenção é 296 
reprovar o Requerimento, sugere à Mesa que proceda a retirada de pauta da matéria. Ainda em 297 
discussão, o Vereador Emerson Negrão pontou que o Vereador Regi Mota não está equivocado 298 

nas suas colocações. O grande problema, no entendimento do parlamentar, é reconhecer 299 
alguns erros, tal qual o da Secretaria Executiva não ter dado ciência da matéria ao plenário. 300 
Logo, apesar de todos os argumentos do proponente do Requerimento, o plenário não deliberou 301 
a matéria. Pronunciou-se o Vereador Fernandes Anselmo para ressaltar que os votos de 302 

pêsame deliberados na sessão presente também foram apresentados na sessão do dia 31/05. 303 
Portanto, não vê sentido nos argumentos apresentados pelo Vereador proponente do 304 
Requerimento Verbal n°011/2023 ao dizer que o documento já fora deliberado. Concluindo, 305 
disse que desconhece a votação fantasma a qual seu par tenta inserir na discussão. Submetido 306 
à votação, o Requerimento Verbal n° 011/2023, de autoria do Vereador Regi Mota, foi rejeitado 307 
pelo plenário por sua maioria absoluta. Em seguida, usou a palavra o Vereador proponente do 308 
Requerimento rejeitado para dizer que foi colocado em votação um documento que se quer tem 309 
a sua assinatura, apontando a urgente necessidade da instauração do “Código de ética da 310 
Casa” para coibir tal tipo de abuso. Em prosseguimento, o Senhor Presidente submeteu à 311 
discussão às Proposições Legislativas em pauta. Na ocasião, o Vereador Sotério Fagundes 312 
solicitou que fosse retificada a redação da Proposição Legislativa de sua autoria, a saber: onde 313 
se lê “a revitalização da praça Nossa Senhora de Nazaré e seus equipamentos”, leia-se: 314 
“revitalização dos equipamentos da academia de ar livre da praça Nossa Senhora de Nazaré”. 315 
Outrossim, o Vereador Gilvaldo Quaresma solicitou que na Proposição Legislativa de sua 316 
iniciativa, onde se lê: “os moradores do local”, leia-se: “a comunidade estudantil da mencionada 317 
localidade”. Ainda em discussão os Senhores Vereadores Cristiano Lopes, Max Fera, Regi 318 
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Mota, Ezequiel Viégas fizeram a defesa de suas respectivas Proposições. Submetidas à 319 
votação, as Proposições Legislativas em pauta foram aprovadas por unanimidade pelo plenário 320 
em única e definitiva discussão e votação. No horário destinado às LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS, a 321 

Vereadora Edileuza Muniz (líder do PT) solicitou ao Senhor Presidente que realize uma reunião 322 
com todos os parlamentares a fim de pôr fim às constantes discussões desprovidas de decoro e 323 
que fere a imagem do Poder Legislativo diante da sociedade. Nada mais havendo a tratar, o 324 
Senhor Presidente deu por encerrada a presente sessão e convocou a todos para a próxima 325 

sessão extraordinária, a ser realizada no dia 30.06.2023, às 09:00 horas, para deliberação em 2º 326 
turno dos Projetos de leis nº 0324/2023 (LDO) e 009/2023. Em firmeza e para constar foi lavrada 327 
a presente ata que, depois de lida e achada conforme, será aprovada pelo plenário e assinada 328 
pelos membros da Mesa.  329 

Abaetetuba, 30 de junho de 2023.  330 
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